

## Alcalde de Popayán, César Cristian Gómez, se reunió con moradores y comerciantes de La Esmeralda



Con el fin de buscar cambios en el sector de La Esmeralda el alcalde de Popayán, César Cristian Gómez; el secretario de Gobierno, César Sánchez y el secretario General, Andrés Satizabal, realizaron un encuentro con moradores y comerciantes de este sector. Esta actividad tuvo como objetivo centralizar acciones desde la Administración Municipal, articuladas con la comunidad en pro de beneficios comunes y concertados.

Tras la problemática que se ha venido presentando en el sector de La Esmeralda, la Alcaldía de Popayán ha realizado labores como: la reubicación de las personas dentro de la galería e iniciativas para

formalizar a quienes laboran en la informalidad, entre otras acciones, que permitirán llevar un cambio en Popayán.

El mandatario local, recordó la importancia del trabajo con la comunidad para definir proyectos que cambien la situación de la galería y el sector de La Esmeralda, además delegó responsabilidades claras a los secretarios en temas como reubicación, seguridad, estudios sociales y económicos.

De la misma manera, el secretario de Gobierno César Sánchez, aclaró que los trabajos con la comunidad se vienen realizando desde hace varios días teniendo presente las peticiones del Alcalde.

“Reubicamos a los comerciantes que se encontraban sobre el espacio público al interior de la galería, diálogamos con los comerciantes del sector de La Carbonera buscando un orden social y tenemos planeado para los próximos meses definir acciones concretas en relación a estudios de viabilidad de la plaza de mercado, reubicación de los comerciantes de la calle 6 con 19, un voluntariado por parte de la comunidad para vigilar el espacio, al igual que controles con la Policía Metropolitana”.

Por último, el Secretario de Gobierno expresó que las acciones con los desechos tóxicos deben ser inmediatas para evitar cualquier afectación de salubridad a la comunidad en general.

\*\*\*

## Secretarios acudieron a mesa temática animalista



Secretarios de la Administración Municipal de Popayán participaron en la primera reunión de la 'Mesa temática animalista', realizada en el recinto del Concejo, en aras de proteger los derechos de los animales, como uno de los ejes de trabajo de la propuesta de *Cambio* para Popayán.

Con la presencia de la gestora social, Mariela Escobar; el secretario de Gobierno, César Sánchez; el secretario de Tránsito y Transporte, Roberto José Díaz; la secretaria de Salud, Iris Santiago; el secretario de Educación, Jhan Sandoval; el jefe de la oficina de la Umata, Eduard Quintero y el concejal Byron Lema, se inició el primer acercamiento de

trabajo para dar solución a las problemáticas en el sector animalista de la ciudad.

“Los secretarios de despacho nos hemos reunido con el concejal Byron Lema, quien lidera esta mesa temática para hablar de la problemática social de los animales. Hoy, podemos decir que trabajamos por un cambio para la protección de los derechos animalistas y desde la Secretaría de Salud, al igual que todas las dependencias de la administración, estamos comprometidos”, precisó Iris Santiago, secretaria de Salud municipal.

Los secretarios destacaron la importancia de incentivar campañas de adopción y esterilización para animales, minimizando la sobrepoblación de éstos en Popayán.

\*\*\*

## Programa Educativo en Bilingüismo

Los profesores de inglés de las instituciones educativas de Julumito, Nuestra Señora del Carmen, Normal Superior, Don Bosco, Comuneros y San Agustín serán los primeros docentes capacitados este año en el tema del bilingüismo, con nativos provenientes de países de habla inglesa, quienes arribarán a la capital caucana el próximo lunes 25 enero.

Así lo confirmó Jhan Sandoval, secretario de Educación municipal, quien agregó que lo anterior hace parte de un programa del Ministerio de

Educación Nacional orientado a fortalecer el bilingüismo para que los estudiantes colombianos mejoren sus competencias en la segunda lengua.

“Los estudiantes que terminan su educación media, no tienen un buen nivel de inglés, por eso es necesario mejorar esos niveles no solo para facilitar el ingreso a la educación terciaria sino para tener mejores oportunidades en torno a la competitividad en sectores como el turismo”, explicó Sandoval.

Carlos Emiro Erazo Arcos, profesional universitario y coordinador regional del programa nacional de bilingüismo en la Secretaría de Educación municipal, indicó que los nativos se encargarán de realizar una inmersión localizada para desarrollar el trabajo comunicacional con los profesores de dichas instituciones educativas.

La reunión de los profesores con los nativos se llevará a cabo el próximo lunes 25 de enero, en el auditorio del Centro Administrativo Municipal-CAM, a partir de las 9:00 a.m.

\*\*\*

## Día Mundial de la Educación Ambiental



La Administración Municipal a través de la Unidad Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria-Umata, se vincula a la conmemoración del 'Día Mundial de la Educación Ambiental', que lidera la Corporación Autónoma Regional del Cauca-CRC.

Cada 26 de enero, el mundo entero celebra esta fecha, con el propósito de generar conciencia en la preservación y conservación del medio ambiente, además de incentivar una relación más armoniosa con el planeta entre los grupos e individuos.

Para esta conmemoración, entidades y organizaciones como Ejército Nacional, Policía Nacional, Serviaseo, Universidad del Cauca, Acueducto de Popayán, Movilidad Futura, Umata y Fundación Río Piedras, desarrollarán la siguiente programación:

- **Lunes 25 de enero**  
Ubicación de estaciones temáticas sobre la elaboración de papel reciclado, reutilización de cartón, botellas plásticas, botellas de vidrio y tejidos con bolsas plásticas, en las instalaciones de la CRC.
- **Martes 26 de enero**  
Reunión con representantes de empresas de transporte público (Trastambo, Translibertad, Sotracauca y Trasnpubenza) para socializar programas ambientales como ahorro de energía y agua, manejo de residuos sólidos y reforestación, entre otros.
- **Miércoles 27 de enero**  
Campaña educativa ambiental en centros comerciales.
- **Jueves 28 de enero**  
Proyección de video ambiental en las entidades bancarias: Bancolombia, BBVA, Banco Agrario, Banco de Bogotá, Banco Popular y Fondo Nacional del Ahorro.

- **Viernes 29 de enero 'Cine a la empresa'**  
Transmisión de la película 'Magia salvaje' en las instalaciones de la Contraloría Departamental, Alcaldía de Popayán y DIAN.

\*\*\*

## Jornada pedagógica 'ColombiaSeReinventa' en Popayán

Mañana jueves 21 de enero en la Cámara de Comercio del Cauca entre las 9:00 am y las 11:00 a.m., se realizará la jornada pedagógica 'Colombia se reinventa', moderada por la reconocida periodista Jineth Bedoya, y con la participación de César López, creador de la Escopetarra.



#COLOMBIASEREINVENTA

"Hay pocas personas que tienen una oscuridad inmensa y hacen mucho daño, y nosotros somos muchas personas de luz, por eso estamos llamados a reescribir la historia de Colombia. Estamos llamados a construir un nuevo país".  
Juanes

CIUDAD:	POPAYÁN (CAUCA)
LUGAR:	CÁMARA DE COMERCIO
FECHA:	JUEVES 21 DE ENERO DE 2016
HORA:	9:00 AM - 11:00 AM

**COLOMBIA SE Reinventa**

Un espacio para contribuir con el diseño y puesta en marcha de estrategias, metodologías pedagógicas y espacios de sensibilización para hacer realidad la reconciliación y la reconstrucción social del país.

**LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ ES UNA RESPONSABILIDAD CIUDADANA**

PREVICIÓN AL PUEBLO, TODOS POR UN NUEVO PAÍS, USAID, ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL PARA LAS MUJERES, EL TIEMPO

Este espacio busca contribuir con el diseño y puesta en marcha de estrategias, metodologías pedagógicas y espacios de sensibilización para hacer realidad la reconciliación y la reconstrucción social del país.

### Componentes y actividades:

- Actores nacionales han articulado esfuerzos para la puesta en marcha de la estrategia 'Colombia se Reinventa', acorde con su responsabilidad social y su interés de aportar a la reconciliación nacional.
- Identificar actores nacionales y presentar propuesta 'Colombia se Reinventa' a través de historias de paz y reconciliación.

- Establecer vínculos territoriales para el buen desarrollo de los procesos.
- Gestionar, con los actores locales, espacios adecuados y públicos para la implementación de estrategias.
- Proyectar, en espacios públicos, historias positivas de reconciliación y paz, construidas por personas víctimas del conflicto armado.
- Dinamizar foros públicos que permitan la comprensión de las historias proyectadas.

\*\*\*

**Alcaldía de Popayán**  
**Oficina Asesora de Prensa y Comunicaciones**